

Miércoles 25.01.23  
IDEAL

ALMERÍA

## Educación apuesta por la FP Dual sobre estudios agropecuarios

El delegado de Desarrollo Educativo insta, durante una visita al Centro Campoamor, a seguir introduciendo a la juventud en el campo

J. S.

ALMERÍA. El delegado de Desarrollo Educativo y Formación Profesional, Francisco Alonso, ha realizado una visita a la Escuela Agraria Campomar ubicada en Aguadulce, Roquetas de Mar. Ha recorrido las instalaciones del centro junto a la concejal de Presidencia del Ayuntamiento de Roquetas, Rocío Sánchez, y el director de la Escuela, Juan Miguel Ruiz.

El representante autonómico destacó «la buena acogida que ha tenido el concierto con este centro gracias a la FP Dual de estudios agropecuarios». Además, dijo que «tenemos que seguir apostando por la juventud dentro del campo, lo que supone una prioridad para la Junta de Andalucía en la actualidad».

La edil roquera manifestó que «valoramos la labor del Go-



El delegado de Desarrollo Educativo, durante su visita a Campomar. IDEAL

bierno andaluz por cubrir las necesidades del alumnado de esta localidad». De igual forma, Sánchez precisó que «vamos a seguir colaborando por ofrecer los mejores servicios e instalaciones a los vecinos de Roquetas de Mar».

En la actualidad, la Escuela Agraria Campomar cuenta con cinco proyectos en la modalidad Dual junto con la Consejería de Desarrollo Educativo y FP. Se trata de los de técnico superior en paisajismo y medio rural, en producción agroecológica, en electromecánica de vehículos automóviles, FP en mantenimiento de vehículos y superior en automoción. De esta forma, los alumnos que estudian estas modalidades desarrollan sus prácticas en diferentes empresas del sector.

En la provincia, en este curso participan 28 centros y 1.083 empresas con las que se han formalizado acuerdos de colaboración en los proyectos de FP Dual.

En la provincia, en este curso participan 28 centros y 1.083 empresas con las que se han formalizado acuerdos de colaboración en los proyectos de FP Dual.

## La lectura y la fotografía protagonizan las próximas citas culturales de la UAL

El escritor Carlos Fonseca disertará hoy sobre su obra 'Austral' en el Club de Lectura en formato online

J. S.

ALMERÍA. La actividad cultural de la Universidad de Almería tiene como próximos protagonistas la lectura y la fotografía con la presencia de dos destacadas figuras en cada uno de estos ámbitos: Carlos Fonseca y Chema Conesa, respectivamente.

La primera de las citas será hoy a las 17.00 horas con el Club de Lectura que se celebrará en formato online con el escritor Carlos Fonseca, quien hablará de su obra 'Austral'. Se trata de un encuentro gratuito que ofrecerá la oportunidad de charlar con este autor costarricense-puertorriqueño, considerado uno de los mejores jóvenes narradores de habla hispana.

Sus obras 'Coronel Lágrimas', 'Museo animal' y 'Austral' han sido publicadas por la editorial Anagrama y traducidas al inglés,

alemán, francés, italiano, griego, turco y croata. Fonseca es profesor en el Trinity College de la Universidad de Cambridge.

'Austral' es una fascinante indagación en el dolor de la pérdida, la desaparición de lenguajes y recuerdos, la necesidad de memoria y la escritura, los ligeros de la globalización y lugares recónditos de Latinoamérica que sobreviven a ella todo ello hablará en este encuentro literario con sus lectores.

Mañana el turno será de Chema Conesa en el marco de la actividad 'Encuentro con la imagen: fotografía' que se celebrará a las 18.00 horas, también en formato online. Esta actividad tiene plazas limitadas con un máximo de 45 personas, pero quienes se queden fuera podrán seguir la charla a través del canal Youtube de Cultura de la UAL sin la opción de poder interactuar con el fotógrafo.

Con una amplia y premiada trayectoria profesional en radio como El País, El Mundo, Yo Dona, Conesa es fotógrafo, periodista y editor gráfico de periódicos.

## Asalsido atiende a 110 menores que se beneficiarán de la nueva Ley de Atención Temprana de Andalucía

La normativa, en trámite parlamentario, da respuesta a uno de los pilares fundamentales de la asistencia a personas con síndrome de Down

R. I.

ALMERÍA. Los menores atendidos en el Centro de Atención Infantil Temprana (CAIT) Asalsido, uno de los 5 centros concertados con el Servicio Andaluz de Salud (SAS) que hay en Almería capital, se beneficiarán de la nueva Ley de Atención Temprana de Andalucía promovida por la Consejería de Salud y Familias de la Junta de Andalucía, cuyo Proyecto de Ley será ratificado hoy mediante la aprobación del Dictamen de la Comisión de Salud y Consumo del Parlamento de Andalucía.

El centro cuenta con cuatro logopedas, tres fisioterapeutas y seis psicólogos, un equipo humano que atienden a menores de hasta 6 años con trastornos en su desarrollo infantil, tanto cognitivo como motor y sensorial.

Aunque el centro se ubica en la sede de la Asociación Almeriense para el Síndrome de Down, Asalsido, también atiende a cualquier niño que presente trastornos en su desarrollo o riesgo de padecerlos.

Salvadora Rodríguez, psicóloga y coordinadora del CAIT Asalsido, asegura que en estos momentos se está atendiendo a una media de 110 usuarios. «El concierto funciona por un número determinado de sesiones a impartir con una media de ocho sesiones mensuales a usuarios», aunque también hay algunos que cuentan hasta con tres sesiones semanales, dado que tienen que ser atendidos por varios de sus especialistas.

Para ser atendidas en un CAIT, las familias deben plantear sus

**Asalsido, también atiende a cualquier niño con trastornos en su desarrollo o riesgo de padecerlos**

inquietudes en primer lugar al pediatra de su Centro de Salud, quien les derivará a la Unidad de Atención Infantil Temprana, donde un médico y un psicólogo evalúan cada caso y determinan su derivación a Atención Temprana.

### Listas de espera

«El principal problema que tenemos ahora son las listas de espera», aclara Rodríguez, «tenemos concertados solamente 45 minutos por sesión y hay nuevos usuarios, recién derivados al CAIT, que deben esperar incluso varios meses para recibir su primera sesión, algo totalmente desafortunado, ya que estas edades son cruciales en el desarrollo y, cuanto antes se reciba atención, mejor pronóstico se tendrá de las personas que necesitan ayuda».

Rodríguez confía en que la nueva Ley de Atención Temprana pueda responder con eficacia las necesidades que tienen los CAIT, dotando de más recursos y personal a estos centros para evitar, precisamente, estas listas de espera.

## El obispo inaugura los actos del 50 Aniversario de la Parroquia Santa María de los Ángeles

La celebración contará con la conferencia previa del doctor Antonio Rodríguez Carmona sobre el porqué de la Iglesia

BERNARDO ABRIL

ALMERÍA. El próximo sábado 28 de enero el prelado de la Diócesis de Almería, Antonio Gómez Cantero, visitará la Iglesia Parroquial de Santa María de los Ángeles, desde donde se invita a la ciudadanía a participar en su alegría. Esta Comunidad abrió sus puertas en 1970, y dado que en el 2020 no eran viables este tipo de eventos, se han pospuesto a 2023 la celebración de su primer medio siglo de vida.

Esta jornada de inauguración del 50 aniversario contará con una charla a las 17.30 horas del doctor Antonio Rodríguez Carmona, titulada '¿Por qué la Iglesia?', para dar paso a la Celebración Eucarística presidida por el obispo-

po diocesano a las 19.00 horas acompañado del párroco Alejandro Moreno Pérez, el doctor Rodríguez Carmona y como padrinos presbíteros del Arciprestazgo, a quienes se ha invitado a tomar parte, así como a todos los párrocos eméritos y sacerdotes nacidos en esta comunidad. Posteriormente tendrá lugar un ágape fraterno en los salones parroquiales.

Las celebraciones del 50 aniversario quieren prolongarse durante el 2023 con una serie de programaciones similares: charla previa a la Eucarística y celebración presidida por los diferentes párrocos eméritos, entre los que cuenta con la presencia del actual obispo de la Diócesis madrileño de Getafe, el huercaleño Ginés García Beltrán.

Para el 18 de febrero a las 19.00 horas presidirá la Eucarística el párroco emérito Francisco Alarcón, siendo precedido por el doctor Antonio Rodríguez Carmona con su segunda y última ponencia: '¿Por qué Parroquia?'.



Antonio Gómez Cantero

# Fomento sopesará con un estudio si la autovía del Almanzora acaba en Fines o llega a Baza

El Gobierno andaluz fijará la solución efectiva a la carretera en función de los datos actualizados de tráfico por la comarca del Almanzora para ver si la lleva hasta Baza

MARCOS TÁRRAGA

ALMERÍA. La Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda está redactando el estudio de viabilidad de la conexión de la autovía del Almanzora (A-334) con Baza, en la provincia de Granada. Estos trabajos serán los que determinen cómo se dará continuidad a la infraestructura: con una mejora de la actual carretera de un solo carril por sentido en una plataforma única, con terceros carriles o siguiendo el modelo que se diseñó inicialmente: el de una autovía al completo desde Baza hasta Huércal-Overa.

La infraestructura está de nuevo en ejecución desde 2019 con una inversión de 50 millones de euros. Esta inversión permitirá que este mismo año se pueda poner en servicio el tramo que conectará Fines y Cantoria con la autovía del Mediterráneo (A-7), que actualmente se encuentra al 70 por ciento de ejecución. Las obras se habían visto paralizadas anteriormente debido a problemas administrativos: primero la resolu-



Vista aérea de las obras de intersección de la autovía del Almanzora. IDEAL

ción de un contrato de colaboración público-privada iniciado por la consejera Rosa Aguilar y que Izquierda Unida deshizo al heredar la cartera en el último gobierno socialista en la Junta. Y después por la quiebra de alguna de las constructoras que habían resultado adjudicatarias, lo que sumió el contrato en una total parálisis.

El estudio de viabilidad será el que fije, según los nuevos responsables de la cartera –en manos de la granadina Marifrán Carazo, del PP– una solución efectiva a la carretera en su trazado hasta Baza

en base a datos actualizados del tráfico. Esto es: sólo se hará autovía si los tráficos lo aconsejan, independientemente del proyecto inicial. Este estudio, además, tendrá diseñado una ramificación de las obras que permita una programación económica y la redacción de los correspondientes proyectos de construcción en función a la demanda. Una vez esté terminado el estudio, está previsto que en este primer semestre del año se licite la redacción del proyecto constructivo del primero de los tramos que dará continuidad a este

eje viario, ya sea como mejora de la carretera o como autovía, tal y como se previó.

La consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Marifrán Carazo, recordó ayer que el actual Gobierno andaluz «rescató una infraestructura para poner fin a los numerosos escollos, retrasos y paralizaciones que ha sufrido desde que se iniciaron las obras hace más de 20 años, que han perjudicado a los vecinos y al sector empresarial de la comarca del mármol». «Nada más llegar a la Junta de Andalucía fijamos un

cronograma y unos compromisos claros: acabar con tantos años de espera y propiciar la conexión directa con la A-7, una de las principales razones de ser de la Autovía del Almanzora», manifestó.

Esas pretensiones se han traducido en la ejecución de los tramos que aún quedaban pendientes: Concepción-El Cucador, finalizada en octubre de 2021, y El Cucador-A-7, que está en obras desde verano de 2021 y concluirá el mismo año. Marifrán Carazo indicó que, una vez que se aproxime la fecha de finalización tras una inversión de 50 millones de euros, se está trabajando en «dar continuidad a este eje viario en dirección a la provincia de Granada».

Una vez concluyan las obras actualmente en ejecución, la Autovía del Almanzora tendrá conexión directa con la Red Transropea, una de las mayores demandas del sector productivo del mármol del Almanzora. El tramo en ejecución, de 3,6 kilómetros, adjudicado a finales de julio de 2021 a la UTE formada por las constructoras San José, Eiffage y Pérez Méñez por 24 millones de euros. A lo largo del trazado, se contempla la construcción de dos nuevos enlaces, al inicio y al final del tramo. El trazado salva a su paso Barranco del Muerto mediante un viaducto de 45 metros.

Cabe recordar que el PP, durante años en la oposición, era especialmente vehemente en la defensa de la necesidad de que toda la carretera desde Baza y hasta Huércal-Overa, fue construida como estaba proyectada desde los 80, esto es, como autovía –doble pista y doble carril por sentido–. Ahora, ya al frente del Gobierno andaluz, duda si se cerrará como se proyectó en 199

## Mejoras en el pabellón, los vestuarios de la piscina y el salón social de Guazamara

CUEVAS DE ALMANZORA

Se pretende que sean lugares más cómodos, accesibles y con las condiciones adecuadas para ofrecer mejores espacios a los usuarios

M. T.

ALMERÍA. El Ayuntamiento de Cuevas del Almanzora mejorará los vestuarios de la piscina municipal y los aseos del polideportivo municipal, además del salón social de la pedanía de Guazamara, a través de la ayuda convocada bajo el título 'Andalucía + Accesible' y que supondrá una inversión de alrededor de 215.000 euros, de los cuales 170.000 serán sufragados en el marco del Plan de Recuperación, Transfor-

mación y Resiliencia del Gobierno central financiado por la Unión Europea a través de los Fondos Next Generation.

Las actuaciones en esos espacios consistirán en adecuarlos, adaptarlos y renovarlos para que sean más accesibles y cómodos y cumplir con todas las condiciones necesarias para que las personas con movilidad reducida también puedan hacer uso de los mismos sin ningún problema.

Concretamente, en cuanto al pabellón de Deportes, la intervención de modernización y adecuación se llevará a cabo a los espacios destinados a aseos generales y vestuario femenino. Entre los trabajos que se desarrollarán se encuentran la demolición y trabajos previos para adaptar platos de ducha, lavabos, tuberías, etcétera, a la normativa de accesibilidad. Se realizarán



Visita a las obras ayer. R. I.

los revestimientos con nuevos alicatados así como la instalación de un nuevo pavimento deslizante. Además se sustituirán las ventanas y puertas, y se harán trabajos de pintura. En definitiva, se dotará al polideportivo de un vestuario con duchas y aseo adaptado y un aseo independiente adaptado a personas con movilidad reducida.

Por otra parte, en cuanto a la piscina municipal, se va a llevar

a cabo una reforma integral, adecuación y mejora de los aseos y vestuarios existentes, tanto de hombres como de mujeres, así como la adaptación de los aseos con movilidad reducida, eliminando las barreras arquitectónicas actualmente existentes.

Nueva apertura

Concretamente, se realizará una nueva apertura de acceso a piscina eliminando los dos pasillos existentes, se colocará nuevo alicatado y nuevo pavimento antideslizante, se sustituirá la iluminación por una nueva de led, y se eliminarán escalones y pasillo de acceso desde el edificio de polideportivo a la piscina, se sustituirá el pavimento y se realizará una rampa adaptada.

Finalmente, en el salón social de Guazamara, se terminará la planta alta y se instalará un ascensor adaptado. Se colocará barandilla en la zona de escalera, se instalará nuevo suelo y tarima flotante en las dependencias de la planta alta, que se distribuirá en zona de descansillo donde desembarcará el ascensor, zona de administración y tres aulas de distintas superficies.

## Huércal-Overa incorpora una nueva psicóloga en el Centro de la Mujer

HUÉRCAL-OVERA

M. T.

ALMERÍA. El Ayuntamiento de Huércal-Overa continúa su trabajo en materia de igualdad de género y apoyo a políticas en esta área y ayer incorporó en el Centro de Información a la Mujer una nueva psicóloga, Carmen Mero, quien prestará nuevo servicio a las mujeres del municipio. Con esta nueva incorporación se amplían los servicios del centro, en el que se trata intensamente para seguir dando cobertura a todas las mujeres que lo demanden o necesitan, con programas de formación, orientación, asesoramiento, actuaciones específicas en relación a situaciones de violencia en el ámbito familiar y propuestas para el ocio.